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国際ロータリー第2720地区
大分東ロータリークラブ

テニスの全英オープンが開催されるウィンブルドンセンターコート

R.I.テーマ
「奉仕しよう　みんなの人生を豊かにするために」
大分東RCスローガン
「温故知新　新しい時代のロータリーを考えよう」

大分東週報

第15回　例会 2021.12.23 　No.2730

本日のプログラム（12月23日）
◎18：30
　１．開会並びに点鐘
　２．ロータリーソング斉唱「四つのテスト」
　３．ゲスト・ビジターの紹介　瀬口　清文　会長
　４．会長の時間　　　　　　　瀬口　清文　会長
　５．幹事報告　　　　　　　　前田　修二　幹事
　６．出席報告　　　　　　　　野田　直宏　出席委員長
　７．委員会報告
　８．ニコボックス
　９．今週のお祝い
　　　＜結婚記念日＞
　　　　森　　嘉隆会員　１月11日
　　　　瀬口　清文会員　１月14日
　　　＜会員誕生日＞
　　　　森　　嘉隆会員　１月５日

◎18：45
　10．例会企画
　　　　服部　剛会員の歓迎会　「yukai] にて

第14回（12月16日）例  会  記  録

次週の例会（第16回１月６日）

ゲスト卓話　上野　真　様
（大分市教育委員会指導主事）

「無償だからできること」　　　　　　　　　　　
　　～竹あかり18市町村同時点燈の経験から～

・出席報告
会員
総数
36名
免除
会員
８名

12月16日（先週） 12月２日
出席率

（修正）出席会員数 出席率 ゲスト ビジター

25名 83.33% １名 ０名 92.59%

新春合同例会　12：00 ～14：00
トキハ会館　４F　「つばきの間」



会長　瀬口　清文　
　本日は、当初はクラブ協議会の予定でしたが、今季前半は
コロナ禍でほとんど活動ができなかったため、通常例会へと
振り替えました。現在は、コロナ感染者数もゼロの日が続い
ており、今期後半は何とかいろいろな活動を実施したいと考
えています。
　ところで、今週の月曜日12月13日は「正月事始め」の日
とされています。「正月事始め」は、お正月の準備を始める
日とされており、「煤払い」や「松迎え」をする習慣があり
ます。元々は旧暦12月８日を事始めといい、おせち料理を
作るための薪や門松に必要な松を山に取りに行く習慣があっ
たそうです。しかし、江戸時代になり、毎年12月13日が「鬼
宿日」という最上の吉日だったことから、年神様をお迎えす
るのにふさわしい日として、この日を「正月事始め」とした
といわれています。明治になり新暦が導入されてからも日付
はそのまま引き継がれました。「煤払い」とは、お正月に年

神様をお迎えするために、一年間の汚れを払い清めることで
す。現在の大掃除の起源といわれています。煤払いが終わる
と、門松を作りますが、門松にする松やおせち料理を作るた
めの薪を山に取りに行くことを「松迎え」といいます。しか
し現在では「松迎え」はほとんど消えてしまった風習でしょ
う。「松迎え」では、新年の年男が、新年の恵方の方角にあ
る山に取りに行ったそうです。恵方とは、その年の福を司る
神様の歳徳神のいる方向のことで、年ごとに方角が変わり
2022年は北北西が恵方になります。2022年の干支は、寅
年です。もし、寅年生まれの会員がおられたら、ぜひ自宅か
ら北北西の方角にある山に松や薪をとりに行ってください。
きっと来年はいい年になるでしょう。
　このような、古き良き風習はぜひとも残していきたいもの
です。

会長の時間（令和３年12月16日）

●岩崎哲朗会員（２口）
　三島麻衣会員が久しぶりに東ロータリーにリアル出席できた
とのことで、ニコボックスの申告をされるそうです。
　紹介会員として、私も嬉しく思いましたので２口申告します。

●三島麻衣会員（５口）
　大変ご無沙汰しております。コロナ禍で参加できず、やっと
参加することが可能となりました。
　今後とも宜しくお願い申しあげます。

ニコニコボックス

幹事報告

　１月の例会予定を回覧しております、ご記入をお願いいたします。
　本日、皆様に先日お話しております大分旅割クーポン使用に伴い、駐車場割引券を頂きましたので配布させて頂きまし
た。

委員会報告

【米山記念奨学会】

　・３回目　米山功労者　角山光邦会員　　　　　　　　　　　　・１回目　米山功労者　幾留秀樹会員

【2022～ 23年度　地区ＩＡ委員会委員長】
　阿部克哉会員に地区より委嘱状が届きましたのでお渡しいたします。
　よろしくお願いいたします。

２



● １月のプログラム　１月 ６日（木）　新春合同例会
　 　　　　　　　　　１月13日（木）　休会
　 　　　　　　　　　１月20日（木）　ゲスト卓話　田村　将治　様
　 　　　　　　　　　１月27日（木）　夜の例会

卓話の時間（12月16日）

　47都道府県で竹あかりを同時点燈させるプロジェクト「み
んなの想火」大分県代表を務めている上野真と申します。今回
は、2021年７月22日、大分県内18市町村で竹あかりを同時
点燈させた経験をもとに、「無償だからできること」という演
題でお話をさせていただきます。
　「47都道府県で竹あかり同時点燈する」、そんな企画を知っ
たのは2019年のこと。竹あかり（竹灯籠）を一度も作ったこ
とのない私でしたが、大分代表の座が空席であることを知り、
代表に立候補しました。何もわからず苦労もありましたが、ペ
ンキを無償提供してくださった（株）佐藤塗工さまをはじめ、
たくさんの方に支えられながら、2020年７月23日、中央町
に竹あかりを燈すことができました。
　そして迎えた２年目。コロナ終息の兆しも見えない中でし
たが、どうしても叶えたかった夢、「大分県内18市町村同時点
燈」に挑戦することを決意しました。掲げたテーマは「つなが
ることを、あきらめない」。会いたい人にも会えない状況が続
いている今だからこそ、「18市町村をつなげたい」、「どこに住
んでいても、世界とつながれることを子どもたちに伝えたい」
そんな想いで走り出したのです。

　もちろん、18市町村全てにツテなどありませんし、資金も
ありません。手出しでの活動ですので、私が協力者の方に差し
上げられるのは、心を込めて彫った２本の竹あかりと想いだけ
…。実現不可能な夢ではないかと思う日もありましたが、たく
さんの方が御縁を繋いでくださった結果、18市町村すべての
場所で燈していただくことができたのです。
　印象的だったのは、協力してくださった皆さんの笑顔でし
た。「大分県を盛り上げたい」、「地域を笑顔にしたい」。それぞ
れの想いが集まり、重なった結果、忘れられない同時点燈の
瞬間を迎えることができたと思っています。お金のためではな
く、自分の想いのために行動する。ロータリークラブさまが掲
げている「超我の奉仕」にもつながるようなプロジェクトだっ
たからこそ、みんなが笑顔になれたのだと信じています。
　ただ、結果的に、各市町村代表にも金銭的・時間的な負担を
かけたことも事実です。この活動を継続するには、「最もよく
奉仕する者、最も多く報いられる」ようにするための仕組づく
りが必要不可欠です。想いを大切にしつつ、持続可能な活動へ
と進化させていきたいと思っていますので、よければご支援お
願いいたします。

大分市教育委員会指導主事　　上野　真　様
　　「無償だからできること」～竹あかり18市町村同時点燈の経験から～

３



国際ロータリー第2720地区  大分東ロータリークラブ
創 立 昭和38年３月６日
例 会 日 毎週木曜日・12時30分
例 会 場 トキハ会館４Ｆ「つばきの間」
会 長 瀬口　清文
幹 事 前田　修二
事 務 所 〒870-0021

大分市府内町1-2-15
（トキハ会館４Ｆ）
TEL532-0611　FAX532-8386

ホームページ http://www.higashi-rc.com/
メールアドレス oitahigashirc@mist.ocn.ne.jp

委員会 委員長 副委員長 委員
管理運営総括 菅　雅幸
ＳＡＡ・出席 野田　直宏 木許　一夫 角山　光邦
広報・公共イメージ 大西　章泰 佐藤　宝恵 高尾　真之・安藤　暢啓

親睦活動 安並　明洋 木許　一夫
三島　麻衣・野田　直宏・大西　章泰・
松本　定重・森　嘉隆・木暮　賢児・毛受　宏之・
佐藤　宝恵・佐藤　泰則・柳原　達也・服部　剛

プログラム 佐藤　佳郁 城内　和敏 三島　麻衣
会員増強・職業分類・会員選考 由見　真治朗 森　嘉隆 全会員

奉仕活動総括 那賀　圭介
職業奉仕 園田　浩二郎 幾留　秀樹 岩崎　哲朗
社会奉仕 竹内　崇 由見　真治朗 織部　和宏
青少年奉仕 阿部　克哉 木暮　賢児 挾間　直己
国際奉仕・米山記念奨学会 小嶋　一範 後藤　哲憲 岡村　邦彦・佐藤　宝恵・三島　麻衣
ロータリー財団 佐藤　純也 川崎　栄一 平岩　禎一郎

地
区
委
員

委員会・役職 氏名
国際奉仕委員会副委員長 小嶋　一範
インターアクト委員会副委員 阿部　克哉
インターアクト委員会委員 安藤　暢啓
社会奉仕委員会委員 安並　明洋
職業奉仕委員会委員 松本　定重

地区副幹事 佐藤　佳郁

名誉会員
二宮　吉男
西島　世晃
河野　浩

創立60周年実行委員会委員長 佐藤　佳郁

（出席免除会員）
R歴＋年齢が85以上

平岩・織部・岡村・
挾間・角山・岩崎

理事

役　職 氏　名
会員増強・職業分類・会員選考委員長 由見　真治朗

職業奉仕委員長 園田　浩二郎
社会奉仕・環境委員長 竹内　崇
青少年奉仕委員長 阿部　克哉

国際奉仕・米山奨学会委員長 小嶋　一範
ロータリー財団委員長 佐藤　純也
クラブ研修リーダー
（理事会オブザーバー）

阿部　克哉

副幹事（理事会オブザーバー） 安藤　暢啓

会計監査 城内　和敏

2021 ～ 2022年　大分東ロータリークラブ組織

《理事会構成メンバー》

役員

役　職 氏　名
会長 瀬口　清文

副会長（管理運営総括） 菅　雅幸
直前会長（奉仕運営総括） 那賀　圭介

幹事 前田　修二
ＳＡＡ 野田　直宏
会計 幾留　秀樹

理事
広報・公共イメージ委員長 大西　章泰

親睦活動委員長 安並　明洋
プログラム委員長 佐藤　佳郁

ロータリーソング
四つのテスト

言行はこれに照らしてから

１．真実かどうか
２．みんなに公平か
３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか


